

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:05

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 01 de Octubre de 2002

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Paro laboral en sector salud.

- +Sindicalistas quieren cerrar portones de los centros de salud.
- +Miles de ciudadanos perderán consultas externas programadas.

+Embargo a Iniser está en apelación.

- +Presidenta de Iniser promete presentar póliza, para probar que esa institución no debe dinero a Agroinsa.

+Nuncio: si le roban a pobres, roban a Dios.

- +Monseñor Gobel advierte que la Iglesia no puede ser encubridora de nadie.

El Nuevo Diario

+Dra. Méndez amenazada.

- +Le dan plazo para que libere a Byron Jerez.
- + Voz por teléfono pertenece a una persona muy allegada al círculo de Alemán, expresó la judicial en conferencia de prensa.
- +No da a conocer la identidad para no entorpecer las investigaciones y profundiza que la llamada se produjo a las 4:24 de la tarde de ayer.
- +Advierte sobre formas de «terrorismo enmascarado» que podrían utilizar para eliminarla.

+Lotería «capada».

- + Rechazo de jugadores comienza a sentirse.
- + Gerente no siente el bajón, pero es que hasta ahora se están dando las primeras reacciones.
- +Ley no fue ponderada por el Ejecutivo, ya que Alemán la mandó a publicar directamente el último día de su mandato en la Asamblea.

+Corren de DGI a hijo del Fiscal.

- +Ya habían despedido a sus otros dos hijos que trabajaban en el gobierno, «pero no me harán echarme atrás».
- +«Contra todo revanchismo y presiones» el Fiscal asegura que irá hasta el fondo con los delitos electorales.

+Abren a licitación venta de restos de bancos quebrados.

- +Valorados en 5 mil 739 millones.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:05

PAG - 2 -

Editorial

Diputados liberales: ¿Casos perdidos?

“Que los diputados liberales cambien de actitud es una conveniencia nacional, no sólo del Presidente Bolaños. En política nada es imposible y al fin y al cabo nada se pierde con tratar de convencerlos de que dejen de apoyar a Arnoldo Alemán y que se unan con la bancada Azul y Blanco para recuperar la mayoría democrática en la Asamblea Nacional. Pero a los diputados arnoldistas no sólo hay que enamorarlos. También los deberían presionar legalmente, a los ex directivos con la acusación por el delito de Desobediencia que cometieron, y a los que llegan al Parlamento sólo a marcar tarjeta pero no cumplen su trabajo, por irresponsables podrían suspenderles el sueldo y llamar a sus suplentes”.

Opinión

La Prensa

Cisma y Unidad. (Silvio Avilez Gallo)

“Es hora que la familia liberal deponga actitudes personalistas y piense por un momento en el bien de la Patria y de lo que está en juego en esta guerra entre hermanos. De esta profunda crisis debe salir un partido depurado y fortalecido que permita cumplir el mandato que el pueblo confió al Liberalismo en las ejemplares elecciones de noviembre de 2001. Es hora de unificar a la familia liberal desperdigada en PLC, PLN, PLD, PLI y otros grupos para formar un solo gran Partido Liberal, sin apellidos, que saque a la patria de su postración”.

El Nuevo Diario

Acerca del hambre en el Norte. (Sergio Simpson)

“El tratamiento a la hambruna y la reducción de la pobreza en los municipios del norte de Matagalpa, durante dos años consecutivos, lamentablemente no ha superado los plantones. Por su parte, los Gobiernos Municipales tampoco han avanzado considerablemente en la elaboración del Plan Estratégico de Desarrollo Municipal; no sólo por carencia de esas instituciones, sino por la falta de visión integral de la mayoría de directivos de organismos e instituciones que actúan en las zonas empobrecidas.”

Las voces del pasado. (Onofre Guevara López)

“Algunos señores de iglesia en nuestro país parecen habituados a pregonar santidades con los «demonios» del odio en el corazón. No sorprendería en absoluto tan humana práctica si no fuera que hacen pasar su intención política como una prédica cristiana”.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:05

PAG - 3 -

Caricatura

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Son 30 millones. (Pág. 3 A)

+Vicepresidente de Panamá reitera a Bolaños que han detectado 30 millones, se han congelado 7 y se espera congelar el resto.

+Aleman emplaza a Moscoso a mostrar el dinero, y advierte a Bolaños que lo demandará por injurias y calumnias.

+Bolaños en conversaciones con diputados arnoldistas. (Pág. 3 A)

+Escobar Fornos ofrece su respaldo a Bolaños. (Pág. 3 A)

+El presidente de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), Iván Escobar Fornos, patentizó ayer su pleno respaldo a la gestión del presidente Enrique Bolaños, y se declaró convencido de que el mandatario hará un buen gobierno.

+Calderón a retiro. (Pág. 3 A)

+El mayor general Roberto Calderón, Inspector General del Ejército de Nicaragua, fue enviado a retiro y será relevado en su cargo por el general de brigada Manuel Salvatierra, actual agregado militar ante la Junta Interamericana de Defensa.

+Lang comparece ante comisión de desafuero. (Pág. 3 A)

+Los magistrados de tendencia sandinista del Consejo Supremo Electoral (CSE) comparecieron ayer ante la comisión especial que analiza el desafuero de denuncias introducidas por particulares, pero solamente el magistrado Emmet Lang es quien tenía una solicitud para levantarle su inmunidad.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:05

PAG - 4 -

+EE.UU. apoya económicamente lucha contra la corrupción. (Pág. 4 A)

+Dona 800 mil dólares para el fortalecimiento institucional en una “nueva era de honestidad y prosperidad para Nicaragua”.

+Jarquín depone inmunidad para enfrentar cargos. (Pág. 4 A)

+Campo Pagado de INISER aclarando la noticia que aparece en la portada de La Prensa del día 30 de Septiembre de 2002. (Pág. 5 A)

+BID desmiente plan para “privatizar” ríos. (Pág. 6 A)

+Eduardo Valcárcel admite que existen propuestas para crear microrepresas que llevar electricidad a comunidades cercanas a ríos.

El Nuevo Diario

+Diferentes reacciones ante anuncio de Fiscal. (Pág. 2)

+Duros ataques de García Quintero.

+Cómo se abrió Asamblea. (Pág. 11)

+Empleado de diputada relata lo que tuvieron que hacer para romper <los sellos> que Alemán había dejado el 19 de Septiembre.

+De paso cuenta cuando trabajaba para la < familia real> y le pagaba el INSS, igual que a todos los que laboraban para los Alemán.

+Impulsan Acuerdos de Las Tunas. (Pág. C 5)

+Para cumplir lo acordado en los plantones matagalpinos.

+Osorno debe ser expulsado de Iglesia. (Pág. C 11)

+El monopolio de la fe y la “resurrección” del fariseísmo.

+Es lamentable que también haya una “Guaca Evangelica”.

+Obispo de Iglesia de Dios: “Ocupan la Iglesia como un espacio de poder”.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Nicaragua se levanta**

Presentador: Manuel Espinoza Enríquez

Invitado: Oscar René Vargas (Analista político)

Tema: Situación actual

+Vargas señaló que Alemán es ciego y sordo y que eso lo va a llevar a despeñadero, pues su tiempo para negociar se ha acortado.

+Agregó que Alemán se puede valer de cañonazos para revertir su desaforación, pues aún le quedan muchos amigos afuera y en su último discurso anunció que si él se hundía, no se hundía solo.

+Vargas opinó que no cree que desaparecido Alemán el liberalismo se va a reconciliar.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:05

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Lic. William Báez Sacaza (Gte. Gral. De Lotería Nacional)

Tema: Varios

+Báez expresó que existen varios grupos en el sector privado, como el COSEP y el INCAE, y el problema es que los grandes capitalistas no se sienten representados por el COSEP y hay trabajar muy duro para tener un solo sector privado que trabaje por el bien del país.

+Agregó que la gran incógnita es qué va a pasar después de Alemán, y es aquí donde los liberales deben fortalecer su partido y apoyar al Gobierno.

Canal 8

Programa: **Porque Nicaragua nos importa**

Presentador: Arq. Eduardo Chamorro Coronel

Invitado: Dr. Norman Caldera (Canciller de la República)

Tema: Acuerdo con Costa Rica y otros tópicos

+El Canciller explicó algunos de los términos del acuerdo con Costa Rica.

+Caldera dijo que Nicaragua puede firmar un TLC con EE.UU. o quedarse aislado y lo que debe hacer es buscar cómo negociar inteligentemente para sacar el mejor provecho de ese TLC.

Canal Extra Pluss y CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dr. Arnoldo Alemán (Ex Presidente de la República y de la Asamblea Nacional)

+Arnoldo Alemán despuntó el programa calificando al Presidente Enrique Bolaños de mitómano y reiteró su disposición de demandar al Presidente Bolaños por la afirmación del fin de semana, sobre el congelamiento de 30 millones de dólares en Panamá.

+Dio a conocer el contenido de la carta a la Presidenta de Panamá, Mireya Moscoso, en la que autoriza el envío hacia Nicaragua de cualquier cuenta de dinero congelada en ese país.

+Se dedicó a despoticar, primero en contra de Don Enrique Bolaños, de quien dijo había estado a la cabeza de las instituciones que en el Gobierno anterior fueron señaladas como fuentes de corrupción, pero que nunca lo señaló.

+Así mismo la emprendió contra el Partido Conservador y posteriormente contra José Antonio Alvarado.

+Insistió en calificar de co-gobierno las actitudes del Ing. Enrique Bolaños, ante el problema recién resuelto de la Asamblea Nacional.

+Reiteró la velada amenaza de caos, que ha venido manejando en su discurso.

+Comparó la capacidad de movilización popular de la que goza el gobierno, y que según él, quedó demostrada el día de la fiesta pública a la que convocó el Presidente Bolaños, con la capacidad de

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:05

PAG - 6 -

movilización que él tiene, al poder movilizar, lo que él afirma, son campesinos y pobres que lo respaldan. +A la pregunta sobre qué le diría al pueblo que no es liberal y que puede dudar de él, Alemán respondió que entre cielo y tierra no hay nada oculto y que han querido engañar al pueblo descaradamente. “¿Qué puede esperarse de un gobierno que ha usado la mentira, que montó el teatro de la huaca...?”.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 560

Programa: **Arnoldo Habla con su Pueblo**

Conduce: Eduardo González

Fecha: 30 de Septiembre de 2002

- +Arnoldo Alemán repitió sus calificativos al Gobierno de inepto, incapaz, que ha llevado al país al desastre.
- +Explicó que las declaraciones del Presidente Enrique Bolaños, sobre los supuestos 30 millones de dólares congelados en Panamá, obedecían a la campaña de desprestigio en su contra para destruir al hombre que sólo le tendió la mano y lo llevó a la Presidencia de la República.
- +Dijo que a Managua le habían dado el hálito de Capital y que ahora la tenía destruida el actual alcalde de Managua, íntimo amigo del Presidente Bolaños.
- +Manifestó que llegaron a tener un crecimiento de hasta un 7.5% a mantener un promedio de un 5%, aunque el último año fue de terror por la duda de un regreso del frentismo y que tristeza que ver como ahora había un cogobierno con Enrique Bolaños y por eso hacía un llamado a cerrar filas para defender la democracia en peligro por el entendimiento de Enrique Bolaños con Daniel Ortega.
- +Indicó que había una secuela de pobreza y miseria producto de la deuda que dejó Daniel Ortega y su camarilla, del Gobierno de Doña Violeta Chamorro que llevó a la quiebra a instituciones con más de 20 años como el ferrocarril, bancos nacionales y que fue a su Gobierno que le tocó con toda valentía cerrar esas instituciones bancarias para no continuar perdiendo los 50 millones anuales que se perdían en el Banco Nacional.
- +Insistió en decir que por eso ya está cansado y hastiado de este gobierno, que se llama transparente, y le preguntó (al Pdte. EB) que por qué cuando él estuvo a su lado nunca le señaló los enormes errores que se pudieron haber cometido en su gobierno y que ahora se están cometiendo en el gobierno del Ing. Enrique Bolaños, porque ahora sí hay megasalarios reales y efectivo, ahora hay ineptitud e incapacidad, e insistió en pedirle al Presidente que señalaran una obra echa por su gobierno que no fuera iniciada durante el gobierno de Alemán.
- +Insistió que hoy por entendimiento, por razones desconocidas o porque hay quienes están dirigiendo una marioneta, se prestan a querer suspender el impuesto de soberanía y dejarnos indefensos en la Corte Internacional de la Haya.
- +También dijo que era más preocupante lo que acontecía en el sur y aseguró que en su gobierno, cuando los ticos pretendían llevar a Nicaragua a un arbitraje o a los tribunales de justicia de La Haya, desconocieron esos tribunales porque el Río San Juan es de los nicaragüenses.
- +Dijo que hacía un llamado patriótico no sólo a los liberales, que sí defendían la soberanía como lo hizo Augusto César Sandino, un general liberal, nacionalista y que por eso hacía un llamado a los verdaderos sandinistas y a todos en general a que se rechace la nueva pretensión del nuevo Adolfo Díaz que puede

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:05

PAG - 7 -

estarse entronizando en Nicaragua.

+Señaló que le preocupaba que se pretendiera seguir el circo, que pretendiera (el Pdte. EB) a través de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional desaforarlo, una Junta Directiva ilícita, inexistente, ilegal e inmoral, pero que se defendería y estaría al lado de Nicaragua, la que han construido poco a poco.

+Manifestó que era duro escuchar a gente decir que era mejor irse, porque no querían ver cómo volvían los que desgobernaron el país en los años 80 y que ahora están co-gobernando con Enrique Bolaños.

+Aseguró que íbamos directamente a una inflación y al caos, sino se escuchaba al pueblo que pedía un diálogo, que pararan el circo, detuvieran la carpa para dedicarse a decirle a Nicaragua Presente.

Radio 560

Programa: **En Alerta**

Conductor: Eduardo González

Tema: Varios

+González comentó, en relación al avión que supuestamente no había pagado los impuestos de introducción, que al parecer fue como parte de las mismas presiones que están recibiendo los diputados para cambiar el escenario actual, que es muy comprometido precisamente para la imagen y proyección a nivel nacional e internacional del Presidente Enrique Bolaños, por cogobernar con el Frente Sandinista.

Radio 560

Programa: **Fuego Cruzado**

Conductor: Enrique Quiñónez y Luis Mora

Tema: Críticas

+Criticarón al Presidente Enrique Bolaños porque no quiso recibir la carta del Dr. Arnoldo Alemán y dijeron que ésta era prepotencia y falta de tacto político.

+Mora dijo que para los liberales Arnoldo Alemán siempre sería el presidente y “Bolaños es el que nos hace daño”.

+Llamaron irresponsable al Presidente Bolaños, por las mentiras de meter a un Vicepresidente de una nación vecina, diciendo que le había dicho que habían congelado 30 millones de dólares de Alemán.

+Anunciaron para mañana (martes) un hablatón de solidaridad con la Radio 560.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Informó que ya llegó un familiar de Arnoldo Alemán a ponerse al día con los impuestos de la Alcaldía de Managua. Aseguró que el pago fue de tres millones de córdobas, por la Clínica Marquete de María Alejandra Alemán.

+Llamó ladrón a Arnoldo Alemán y se preguntó de dónde sacó los siete millones de dólares que ahorró en un banco de Panamá.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:05

PAG - 8 -

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La jueza Juana Méndez denunció que la están amenazando por teléfono, diciéndole que si no deja libre a Byron Jerez en diez días, van a matar a sus hijos y después a ella. Señaló como responsables de lo que le puede suceder a ella y su familia, al círculo de personas procesadas por fraude, lavado de dinero, malversación, entre otros, especialmente a aquellos que han anunciado derramamiento de sangre. **(Todos los canales de televisión)**

+El SCS, Joel Gutiérrez, expresó que el Vicepresidente de Panamá reconfirmó que se han congelado siete millones de dólares y se han detectado otros 29 millones de dólares que están en vías de ser congelados. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Según directivos de INISER no existe deuda con AGROINSA y no hay posibilidades de una subasta pública de bienes de la empresa. Sin embargo, el representante de AGROINSA afirma que la póliza de seguros cubría los turbo generadores de energía que se dañaron y que INISER no ha querido reconocer. **(TV. Noticias, Canal 2 / 100% Noticias, ExtraPlus)**

+Luciano García afirma que el Partido Conservador mantiene su posición contra los cuatro magistrados de la CSJ, quienes hace un año decidieron dejar sin personería jurídica al partido. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El representante del Vaticano en Nicaragua, Nuncio Apostólico Jean Paul Gobel, se pronunció repudiando la corrupción en todas sus formas. Considera que la corrupción comienza desde el momento que se acercan a un político para obtener un beneficio. Sobre los señalamientos al representante de CARITAS en Jinotega, el Nuncio expresó que si se comprueba que hubo robo, debe castigarse a los responsables de vender las donaciones para los pobres y "eso es un doble robo, porque se ha robado al donante y a los destinatarios, que son los más pobres, y eso es robarle a Dios". **(Multinoticias, Canal 4)**

+El presentador, Cid Largaespada, dijo que la Iglesia Católica critica la alianza entre el Presidente Enrique Bolaños y el Secretario Gral. del Frente Sandinista, Daniel Ortega/ El Cardenal Miguel Obando Bravo dijo que respeta el escrito del sacerdote Villafranca, en el que hace una fuerte crítica a la alianza entre el Presidente Enrique Bolaños y Daniel Ortega. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Marco Aurelio Sánchez desestimó la resolución de la CSJ sobre el caso del narcojet, ya que para él, esta es cosa juzgada. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Miguel Mora dijo que despedirán de la DGI a Sergio Centeno C., hijo del Fiscal, Julio Centeno Gómez. Según Mora esto es debido a que Centeno Gómez introducirá la denuncia de los delitos electorales la próxima semana. **(100% Noticias, ExtraPlus)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Los transportistas de Chinandega anunciaron que si el Gobierno no les cumple sus demandas, todas las cooperativas se lanzarán a paro este lunes próximo. **(R. 560, Noticiero 560)**

+Los magistrados sandinista del CSE comparecieron ante la Comisión Investigadora para la Desaforación proveniente de particulares y expusieron el caso de la personería jurídica del Partido Conservador y la juramentación de las autoridades de la RAAN. **(R. Sandino, R. Informaciones, El Decano)**

+Desde hace tres meses el Ministro del Trabajo, Virgilio Gurdián, no ha mostrado el menor interés en reanudar los acercamientos y conversaciones con los diferentes sindicales de la modificación de la tabla salarial vigente. **(R. La primerísima, Sin Frontera, El Not.)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua